



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 1 -

Primera Entrega

Martes 18 de mayo de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Policía grave por mortero.

+Suboficial recibió morterazo en la ingle que le causó hemorragia masiva.

+Sólo en Managua se reportaron más de 37 heridos, entre estudiantes, policías y población en general.

+Petróleo empuja inflación.

+Banco Central confirma que inflación entre enero y abril alcanzó el 4.21 por ciento.

+Sospechoso de Bluefields ante el juez.

+Niega relación con la masacre de policías y asegura que "es algo interno de la Policía".

+Españoles criticaron préstamo para carretera Ticuantepe-Granada.

+La aprobación en España del préstamo de 26 millones de dólares para el proyecto para la ampliación de la carretera en el tramo Ticuantepe-Granada, fue fuertemente cuestionado en dicho país, por considerar que ese proyecto tenía más fines turísticos que de fomento para un desarrollo productivo.

El Nuevo Diario

+Heridos y presos

+Otra vez gobierno enfrenta a Policía y estudiantes.

+Estallidos de gran violencia en Carretera Norte, frente a la UCA, en León y en Jinotepe.

+Morteros y gases lacrimógenos dejan numerosas víctimas de ambos lados.

+En Jinotepe la Policía dice que estudiantes hasta intentaron tomarse cuartel.

+ "Entre ellos se mataron".

+Reo de Bluefields niega cargos y acusa a "altos mandos".

+Primer sospechoso dice que mantaza fue entre los mismos altos miembros de la Policía.

+También asegura que camisa que le fue encontrada con sangre, fue un montaje de la Policía.

+Una fuente asegura que Patterson le comentó que realizaba venta de armas a los colombianos por orden de superiores.

+Matan al jefe de gobierno iraquí.

+Coche bomba contra su vehículo cuando se disponía a entrar a sede de la coalición en Bagdad.

+Incendio: 104 muertos.

+Horror en penal de Honduras

+Entre las víctimas figuran 53 miembros de la Mara Salvatrucha.

+Guardias "se hacían los locos" y decían que no tenían las llaves.

+Sobrevivientes denuncian que custodios del penal en lugar de abrir las puertas disparaban a los reos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 2 -

+Vega: Policía prepara conclusivo.

- +Afirma que será completo.
- +Anuncian nombres de autores, cómplices y "ayudantes".

+Escolta de coronel en rara confesión.

- +Un crimen con muchos misterios.
- +Versión absurda y muchas contradicciones.
- +El muerto era un joven ejemplar y no cabe legítima defensa en los hechos.
- +Al parecer el reo encubre a alguien.

+Confirman fraude y lavado del PLC.

- +Danza millonaria sin nombres de donantes.
- +Borraron todas las huellas en la Secretaría de la Presidencia y en las cuentas del Banco Central.
- + Sin embargo, en dos bancos comerciales el lavado fue flagrante.
- +Bancos aducen que normativa de la SIB "les llegó muy tarde".

+CNU y Hacienda no lograron acuerdo.

- +Talavera optimista y Montiel conciliador.
- + "Intransigencia del gobierno ha cambiado", dice rector de la UNA.
- +Estudiantes protestarán durante los tres días programados si no hay arreglo.

Editorial

La Prensa

La obligación de informar.

“En su edición del domingo 16 de mayo corriente LA PRENSA publicó un amplio reportaje sobre el contenido y las proyecciones del anteproyecto de Ley de Acceso a la Información Pública, que aún está pendiente de dictamen en la Asamblea Nacional. Dicho reportaje se basó en un debate sobre ese tema que se celebró la semana pasada bajo los auspicios de la Fundación Violeta Chamorro, de Nicaragua y el Centro Carter, de Estados Unidos de Norteamérica. ” nuestra Constitución no sólo garantiza el derecho de los ciudadanos a obtener información “de toda índole”, incluyendo la de carácter público, como se señala en las convenciones internacionales de derechos humanos, sino que en su artículo 131 establece la obligación de todos los funcionarios públicos de informar a la población sobre el desempeño de las atribuciones y actividades que son propias de sus cargos. Finalmente en la Cumbre de Washington se señaló que las leyes de acceso a la información pública deben incluir el derecho de los ciudadanos a conocer el patrimonio de los partidos políticos y cómo gastan el financiamiento estatal de sus campañas electorales. Así como la obligación de informar a los ciudadanos, por parte de las personas particulares que operan con fondos públicos para cualquier propósito y en la cantidad que sea.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Politiqueo en serio. (Alfonso Efraim Castellón Ayón)

“Uso esta expresión traducida del inglés “politicking”, que en el Gran Diccionario Inglés Español de LA PRENSA significa: politiqueo (no la encontré en Larousse) tomada de un artículo de Newsweek titulado: La última palabra, de Hernando de Soto. Dice Hernando de Soto: “En Latinoamérica existe mucho politiqueo, que hace creer como que tenemos democracia. Pero realmente la participación de la gente no existe”. Traducido del inglés se siente un poco más fuerte. En realidad la aseveración desde su óptica es muy valedera: de que la famosa democracia que tanto pregonamos y defendemos, no es como pensamos.”.

El Nuevo Diario

La Democracia en manos de N/S. (Edwin Sánchez)

“Para muchos políticos y personajes de “la vida nacional” una encuesta tiene el mismo impacto que un boletín en manos de los estudiantes”.

El problema ambiental de Tiscapa, una decisión equivocada. (David Ríos Obando)

“Al recibir las aguas superficiales, se vieron trastocadas las condiciones naturales de Tiscapa, se alteró la calidad físico, química y biológica de las aguas de esta laguna cratérica y se inició de forma acelerada su deterioro al depositarse en ella no solamente las aguas, sino materiales de todo tipo y en menos de 5 años Tiscapa estaba completamente contaminada.

Veinte años después de esta equivocada decisión, la laguna se encuentra en estado lamentable, el vaso volcánico perdió capacidad de almacenamiento de agua al venirse rellenando con desechos sólidos que ya sobrepasan en algunas partes el nivel de la superficie acuática y donde se puede caminar fácilmente, quedándole muy poco tiempo para estar completamente terraplenada con el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 4 -

peligro de perderse para siempre este bello recurso”.

Y, además, en... ¡el nombre de Dios! (Onofre Guevara López)

“Con regularidad cotidiana, como el pobre busca del “pan nuestro de cada día”, así se expresa la injerencia de los Estados Unidos en nuestra vida política, económica, cultural y social. Y con igual regularidad, los gobernantes manifiestan sus características personales y políticas sumisamente fieles ante tal injerencia. No se necesita recorrer el proceso histórico con precisión cronológica para comprobarlo. En la actualidad, que convencionalmente la podemos situar entre los últimos catorce años de gobiernos “democráticos”, los políticos recurren a Dios cada vez y cuando los problemas económicos, políticos y sociales se ven más insolubles por la histórica deficiencia de su gestión administrativa del Estado. El gobierno-Bolaños, resume las características de la dependencia del exterior y de la orientación religiosa como sustituta de una interpretación científica de los fenómenos sociales y de una práctica consecuente. Pero, de pronto, Bolaños se sincera y, por ello, se contradice: recién entrevistado, dijo que “los milagros no existen” (La Prensa, 16/05/04), para justificar la no solución inmediata de los problemas agrarios, pero ya le había pedido “milagros” a San Isidro para engañar a los campesinos. Incluso los “milagros” obedecen a la ley de la oferta y la demanda”.

+Seguir siendo de izquierda after all. (Jorge Fuentes)

“Es obvio que un montón de gente de izquierda, hoy por hoy, se encuentra fuera de representación en el actual marco jurídico e institucional propio de un estado de derecha, aunque en búsqueda de paz y conciliación, en el actual reparto partidario del poder: pero no es menos cierto que no se resignan a aceptar con desaliento el divorcio que parece haber nacido entre la izquierda institucional y la izquierda social, entre los que han acomodado la ideología a sus propios intereses con la esperanza de verse en un futuro con guardespaldas, celular, prebendas y carros oficiales; y las buenas gentes que siguen pensando en la izquierda como la única alternativa de superar un pasado, un presente y un futuro oscuros y míseros. ¿Merece ser de izquierda el dirigente que prefiere diez minutos de televisión a cien mil militantes en las calles? ¿Qué responsabilidad tenemos los de izquierda por haber permitido construir una sociedad tan de derecha? ¿Quién ha prestado atención al hecho de que la ideología que decimos combatir se ha colado hasta la médula en las propias organizaciones que dicen ser de izquierda? ¿Y si el imperialismo invade Cuba o Venezuela que vamos a hacer? ¿Una manifestación de rechazo frente al McDonald’s más cercano o pediremos –quizás- que la ONU emita una enérgica resolución de condena?”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Esposa de Alemán desestima candidatura. (Pág. 3 A)

+María Fernanda Flores de Alemán desestimó tener aspiraciones políticas en este momento para postularse como precandidata por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), para la Presidencia de la República para las elecciones nacionales del 2006, luego que el diputado Donald Lacayo realizara esa propuesta.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 5 -

+Policía y Ejército bien calificados. (Pág. 3 A)

+La Policía Nacional y el Ejército de Nicaragua obtienen una calificación positiva de un alto porcentaje de la población en torno a la labor que desempeñan en función de la seguridad ciudadana, según la más reciente encuesta de M&R Consultores, realizada entre 1,600 personas.

+Cuestionan reglamento electoral del CSE. (Pág. 4 A)

+Denunciarán ante el Centro Carter, la OEA y Transparencia Internacional restricciones a observadores.

Las TIC en la educación pública y la cuenta del milenio. (Cornelio Hopmann. Pág. 4 B)

“Debería organizarse como una Gran Cruzada Nacional de Alfabetización Informática, donde estudiantes y jóvenes profesionales de informática y campos afines asumen como reto suyo llevar la informática al último rincón del país. Pongo entonces en nombre de eNicaragua un trato sobre la mesa: nos comprometemos a organizar y concluir exitosamente esta campaña dentro de un plazo de no más que tres años, sin tocar ni un centavo para nosotros mismos de los fondos para la inversión a asignarse por la cuenta del milenio, sino actuando como intermediario eficiente e imparcial para una multiplicidad de proyectos locales con un enfoque en educación, proyectos ya existentes o por crearse. Señor Presidente, señor Ministro, señor Secretario de la Presidencia ¿Tendremos un trato?”.

El Nuevo Diario

Introducen ley contra pandillas.(Pág.5 A)

+El primer vicepresidente de la AN, Wilfredo Navarro, introdujo una iniciativa de ley que pretende terminar mediante ley a las pandillas que azotan tanto la capital como ciudades del interior del país.

+Julio Vega escoge a su procurador. (Pág. 5 A)

+Respalda candidatura de Carlos Emilio López.

+AN convocará la próxima semana a consultas de candidatos y elegirá en junio

+Empresarios duros y asalariados quieren más. (Pág.15 B)

+Privados suben propuesta, pero aún es inaceptable.

+Mitrab pide un 10 por ciento de incremento, mientras empresarios no quieren dar más de un cinco por ciento.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Francisco Aguirre Sacaza (Jefe de Campaña Municipal - PLC)

Tema: Encuesta M & R

+Sobre la encuesta Aguirre expresó que el pueblo ve al PLC como la mejor opción democrática y política y esto se debe a que la gente compara la situación de hoy, con los años 97, 98, 99 que con todos los problemas del momento había crecimiento acelerado y sostenible, había esperanza, ahora la gente siente que el Gobierno no está dando respuesta a sus necesidades.

+Aguirre dijo que hay cohesión en el PLC, hay un diálogo interno y todos marchan en la misma



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 6 -

dirección.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Resolución de la Procuraduría de los Derechos Humanos

+Mora dijo que no sería de extrañar que el Gobierno implemente el plan para racionar el combustible propuesto por Daniel Ortega, "porque Enrique Bolaños, el incapaz, el septuagenario se lo ha permitido".

+Mora comentó el artículo escrito por Luis Rivas Leiva en La Prensa, titulado "Abre los ojos a tiempo", cuya idea central es que "atacando las estructuras del PLC, se hace tremendo daño a la incipiente democracia".

+En la conferencia del Comité de defensa de los Derechos Humanos de Arnoldo Alemán, Mauricio Martínez, dijo que si no se cumple con la recomendación de la Procuraduría de los Derechos Humanos, harán la denuncia ante la Asamblea Nacional y después solicitarán la interpelación de la jueza Juana Méndez.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Néstor Avendaño (Analista Económico)

Tema: Alza en los combustibles

+Según Avendaño el alza en los combustibles afectará las reservas internacionales del país, lo que implica una creciente brecha comercial que disminuye el poder adquisitivo.

+Avendaño dijo que el Gobierno debe ajustar todas las cuentas que hizo con el FMI, porque la inflación está creciendo debido al alza en los combustibles.

+Opinó por medidas restrictivas que permitan el ahorro de combustible, porque no se ve un posible descenso en el precio de los combustibles a corto plazo. Sin embargo Avendaño piensa que si se implementan las medidas restrictivas se debe implementar también un estricto código de cumplimiento y fuertes sanciones para quien lo viole.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Oscar René Vargas (Analista de política internacional)

Tema: Elecciones Presidenciales en la India y República Dominicana

EXTRAPLUS 37

Programa: **La Ley**

Presentador: Alberto Novoa (Abogado)

Invitados: Benjamín Pérez (Procurador de Derechos Humanos)

Tema: Resolución de la Procuraduría de los Derechos Humanos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 7 -

+Pérez expresó que la resolución que dio a conocer hoy y que dice que al ex Presidente Arnoldo Alemán se le han violado sus Derechos Constitucionales, es meramente circunstancial y no tiene nada que ver con el interés de congraciarse con la familia Alemán, ya que la resolución sólo oficializa lo que el pueblo de Nicaragua ha testificado. Además aseguró que para emitir resolución no tiene que consultar con los otros Procuradores Especiales, o con el Sub Procurador y quien afirme lo contrario está cayendo en una ignorancia legal.

+Agregó que la resolución lo que pretende es que se inicie de nuevo el proceso y que se realice a como debe de ser.

+Por su parte Novoa aseguró que aunque el proceso ha tenido algunas irregularidades, no son de tal magnitud como para que se anule todo el proceso.

+El Procurador Pérez manifestó que si encuentra apoyo en los diputados se postulará nuevamente, para darle continuidad a varios programas que lleva a cabo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Corporación

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Tema: Protesta Universitaria

+Meneses comentó que los dirigentes del CNU, buscan víctimas en estas protestas por el 6%, para luego culpar al Gobierno de eso.

+Cardenal manifestó que el Ministerio de Hacienda debería de descontar del 6% los gastos para cubrir los daños causados por los estudiantes en sus protestas. Así mismo culpo a la Corte Suprema de Justicia de lo que está pasando con los estudiantes.

Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Presentador: Eduardo González

Invitados: María Fernanda Flores de Alemán / Dr. Donald Lacayo

Tema: Comentarios sobre la Resolución de la Procuraduría de los Derechos Humanos

+En relación a la Resolución de la Procuraduría General de los Derechos Humanos en la que declara irregularidades en el proceso que se lleva a Arnoldo Alemán, Flores dijo que ésta prácticamente le ordena a la Dra. Juana Méndez que regrese a Arnoldo Alemán a la hacienda El Chile.

+Lacayo por su parte dijo que la Resolución de la Procuraduría General de los Derechos Humanos tiene un valor moral y que además reafirma lo que el Comité Pro defensa de los Derechos Humanos de Arnoldo Alemán ha venido diciendo sistemáticamente de que el proceso seguido a Arnoldo Alemán está viciado.

+También dijo que la Resolución de la Procuraduría revela según las mismas palabras del Procurador, uso político de la Ley en los casos de Arnoldo Alemán y que todo está supeditado a los cambios políticos de Daniel Ortega, quien es el que mandata, dispone y ordena.

+Enfaticó que ya no hay excusas para que la Dra. Juana Méndez siga diciendo que ella tiene razón



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 8 -

para haber dictado sentencia en contra de Arnoldo Alemán, porque no tiene argumento jurídico de ningún tipo.

+En otro tema María Fernanda lamentó la incapacidad del Gobierno para solucionar los problemas que se generan por la interpretación del 6%. Aseguró que un buen Presidente previene la violencia y lo mínimo que puede hacer es sentarse a dialogar con los estudiantes.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Manuel Navarrete

Invitados: Lic. Delia Arellano (Diputada de Camino Cristiano)

Tema: Protesta Universitaria

+Dijo que los estudiantes tenían razón de demandar el 6%, pero deben hacerlo de forma pacífica.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Delitos Electorales / Protesta de los Universitarios

+Duarte dijo que el Presidente Enrique Bolaños le tiene miedo a los delitos electorales, por lo que es capaz de sacrificar a una nación para no caer preso, porque sabe que cometió delitos electorales, los que no tienen nada que ver con el PLC, que sí rindió cuentas ante el Consejo Supremo Electoral y a la Contraloría.

+Critizó de irresponsabilidad el hecho que Don Enrique haya salido del país en momentos de crisis, como es el enfrentamiento de los estudiantes con la Policía, en demanda del 6%.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+En Nicaragua, Policías y estudiantes Universitarios se enfrentaron, por lo que consideran un inadecuado presupuesto para sus estudios. La Policía les respondió con bombas lacrimógenas en una batalla que ha dejado 20 heridos hasta el momento. **(Al rojo vivo, Telemundo)**

+Daniel Ortega respaldó las protesta Universitarias y llamó al Gobierno a buscar los recursos para cumplir con el 6%, también pidió a las autoridades policiales que se retiren de los lugares de conflicto para que bajen los ánimos y las cosas se calmen. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Jaime Morales Carazo opinó que la discusión de la reforma presupuestaria no debe hacerse hasta que no se llegue a un consenso con los Universitarios. Morales dijo que el 6% es justo, el problema es de donde se van a sacar los recursos para entregarlos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Autoridades de la Universidad de León, anunciaron una marcha para mañana a partir de las 7: AM. La marcha en demanda por el 6%, fue autorizada por la Policía Nacional. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La Resolución de la Procuraduría de Derechos Humanos que establece que hubo violación a los Derechos Humanos de Arnoldo Alemán durante su traslado, está provocando disputa entre el Procurador Benjamín Pérez y el sub Procurador, Julián Corrales, este último asegura que él no fue



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 9 -

consultado sobre el contenido de dicha resolución. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+María Fernanda Flores demandó a la jueza Juana Méndez el traslado inmediato de su esposo, el Dr. Arnoldo Alemán, a la hacienda El Chile, en base al documento de la Procuraduría de los Derechos Humanos. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Los Campesinos de Las Tunas dieron 48 horas de plazo al Gobierno, para que les cumplan con los acuerdos y promesas que les han hecho, de lo contrario seguirán avanzando hasta llegar a la capital. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega, dijo que dirigentes de los campesinos que se aproximan a la capital usan como forma de presión la presencia de niños, mujeres embarazadas y ancianos. Vega destacó que el Gobierno ya tiene 3 mil manzanas de tierras para entregarlas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Donald Lacayo señaló que la pre-candidatura de María Fernanda Flores cuenta con el respaldo, incluso, de altos asesores y funcionarios del Gobierno de Enrique Bolaños, Lacayo dio como ejemplo a Frank Arana, José Adán Guerra y Carlos Hurtado. **(Noticias 12, Canal 12)**

+ANDEN anunció un paro de labores en Chinandega, Managua, Boaco y RAAS, para demandar el pago del aumento salarial. Además denunciarán al Gobierno ante la OIT por represión sindical. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Magistrado Vicepresidente de la Corte Suprema de Justicia, Carlos Guerra, intentó llevarse del Tribunal de Apelaciones el expediente del caso BANCENTRO. Según el Presidente de este Tribunal, Gerardo Rodríguez, la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia ha requerido la entrega de dicho documento de forma irregular y es por eso que se han negado a entregarlo, y ahora están consultando la Ley Orgánica para ver que hacer. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega, dio su respaldo al Procurador Especial de los Derechos de la Niñez, Carlos Emilio López, para ocupar el puesto de Procurador de los Derechos Humanos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Comité Ejecutivo Nacional del PLC, presentó su reglamento para la elección de precandidatos a diputados y concejales. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La Policía Nacional determinó que el señor José Cecilio Rodríguez es el culpable del choque con el vehículo Presidencial. Rodríguez debe pagar los daños al vehículo Presidencial y 200 córdobas de multa. Él no está de acuerdo con este fallo y lo apelará. **(TV. Noticias, Canal 2)**

Estas son las protestas anunciadas para el día de hoy (Martes):

+Universidad de León, anuncia una marcha a partir de las 7: AM. La marcha en demanda por el 6%, fue autorizada por la Policía Nacional.

+ANDEN anunció un paro de labores en Chinandega, Managua, Boaco y RAAS, para demandar el pago del aumento salarial.

+Los Campesinos de Las Tunas dan 48 horas de plazo al Gobierno, para que les cumplan con los acuerdos y promesas que les han hecho, de lo contrario seguirán avanzando hasta llegar a la capital.